

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administración.—En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tanago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 14 tomamos las siguientes noticias:

Ayer tarde se han recibido noticias de Londres muy favorables para el crédito público español.

La situación de los mercados españoles respecto de lanas, y lo bien sostenidos que están los precios de este artículo en el extranjero, hacen creer que las precedencias del próximo corte sostendrán, con pocas variaciones, el valor que en los anteriores años, á no ser que los temores de guerra se realicen, en cuyo caso la alteración de precios alcanzaría á todos los ramos.

Dice La Correspondencia: Muy pocas personas ponen en duda que el proyecto sobre autorizaciones modificado, de completo acuerdo con el gobierno, despues de la amplia y luminosa discusión que ha habido en el seno de la comision que lo ha examinado, sea aprobado en el Congreso donde el gobierno cuenta con segura mayoría. Lo que algunos recelan es que las mayores dificultades las encuentre en la alta Cámara; pero allí tambien tiene esperanza el gobierno de que sus esplicaciones bastarán para que se haga justicia á la rectitud de sus propósitos, y la seguridad de que no ha de faltarle mayoría, sin necesidad de emplear el recurso á que puede acudir, de nombrar un número de senadores bastante á cubrir las treinta ó cuarenta vacantes que ha hecho la muerte desde la última promoción, lo que orillaría todas las dificultades, y lo sería sumamente factible en los momentos presentes.

Hoy fijamente se presentará al Congreso el dictamen sobre el proyecto de autorizaciones. Segun noticias que hemos adquirido, la comision introduce algunas variaciones en el proyecto del gobierno.

El descuento para los empleados se limita á los sueldos de mas de 6,000 rs., suprimiéndose además el 3 por 100 para clases pasivas que preceptuaba una ley pendiente de la aprobación de las Cortes.

Se consigna solo treinta millones de amortización en lugar de los cincuenta que habian sido pedidos. Para la emision se han adoptado por la comision, y atendiendo á las indicaciones de varios diputados, diferentes medidas para que la masa de papel afecte lo menos posible á los valores en circulación y puedan tener fácil salida en las plazas extranjeras.

La discusión de este dictamen empezará el miércoles.

CONGRESO.—Hoy 14.—La sesión empezó á

la una y cuarto bajo la presidencia del señor Rios Rosas.

Leida el acta de la anterior, fué aprobada.

El señor Escario pidió que su voto constase conforme con el de la mayoría en la votación de anteaer.

Los señores Ballester y Cappa pidieron que se hicieran algunas rectificaciones en el Diario de las Sesiones.

El señor Terreros pidió que constase su voto conforme con el de la mayoría en la votación de anteaer.

El señor Calder n Hertze presentó una exposición.

Se leyó una proposición de ley pidiendo algunas reformas en la contribución de consumos.

El señor Ferrandiz la defendió diciendo que hubieran deseado los firmantes que el gobierno hubiese tomado la iniciativa en las reformas que él y sus compañeros pedían.

Citó un sueldo de La Correspondencia acerca de una reunion celebrada por la comision general de presupuestos, y de esplicaciones dadas en ella por el señor ministro de Hacienda.

SENADO.—Hoy 14.—A las dos y cuarto se abrió la sesión bajo la presidencia del señor duque de la Torre, y fué aprobada el acta de la anterior.

Se aprobó igualmente un dictamen de la comision de calidades.

Se entró en la órden del día, y sin discusión se aprobaron los proyectos de ley fijando las fuerzas navales para el año de 1866 á 1867, y reformando algunos artículos de la ley de sanidad.

Asímismo fué aprobado el proyecto de ley declarando vigente la segunda parte de la ley 35 de la Novísima recopilación.

Continuó la discusión sobre el proyecto de ley de aguas.

El señor Olivan, en nombre de la comision, retiró todo el capítulo 4.º del proyecto para hacer en sus artículos varias enmiendas.

Quedó retirado el capítulo y se entró á discutir el 5.º, que comienza en el artículo 44, cuyo artículo fué aprobado.

Refiriéndonos á los datos que publica la Revista general de estadística, hallamos que la importación de cereales en Inglaterra en 1840 fué de 11.399,000 hectolitros, y en 1858 de 32.520,000. Los trigos representaron 7.075,000 de la cifra del primer año, y 15.557,000 en la del segundo.

El término medio anual del precio del hectolitro, desde 1840 á 1858, fué el siguiente:

Inglaterra, 28'51 francos en el primer año, y 18'73 en el segundo.

Francia, 23'45 y 17'56. Odessa, 11'78 y 14'78. Dantziok, 19'10 y 23'15. Nueva-York, 15'44 y 21'92.

Las importaciones de granos en Francia, en 1858, año significativo por la carestía, fueron procedentes de Rusia, Turquía, Argel, Italia, Austria, y las esportaciones fueron para Inglaterra, Bélgica, España, Zollverein, Suiza, Países-Bajos é Italia.

CORREO DE PROVINCIAS.

CATALUÑA.—Hace dias se celebró en Villanueva y Geltrú una reunion que habia propuesto un sujeto que se presentó como inventor de un nuevo, seguro y económico sistema de combatir el oidium en los viñedos. En dicha reunion espuso el interesado la forma bajo la que publicará su secreto, que será cuando se hayan reunido suficientes suscritores que, comprometiéndose á abonarle 8 reales por cada jornal de 1,000 cepas, compensen el valor que ha fijado á su descubrimiento.

Segun dice un periódico de Barcelona, en el desmonte que se está llevando á efecto en el solar que los señores Carreras poseen en la calle de Ronda, esquina á la de Trafalgar, han aparecido restos de una muralla anterior á la que se levantó despues del sitio de Felipe V, y á un nivel inferior al que actualmente tiene la calle de Ronda han aparecido los vestigios de troneras de fuegos cruzados, las cuales en vez de mirar hácia el campo miraban hácia la ciudad. Junto á ellas se ha descubierto tambien una poterna cuya pared cierra parte de la tronera mas inmediata á la ex-puerta Nueva.

Parece que dentro de breves dias se abrirá de nuevo al público el trayecto del ferro-carril de Francia por Figueras (Barcelona), seccion del interior comprendida entre Llinás y Hostalrich. El lunes pasado recorrió toda la línea el ingeniero señor Leon acompañado de otros individuos de la comision facultativa.

Por los diarios de Barcelona sabemos que en la noche del 8 y en la madrugada del 10 del actual estallaron terribles incendios en dos fábricas en aquella ciudad, en la cual habian quedado sin trabajo mas de 1,000 operarios.

El día 12 por la tarde hubo en Barcelona un verdadero combate entre cinco individuos de la tripulación de un buque inglés surto en aquel puerto, del que resultaron todos heridos, dos de ellos especialmente de bastante gravedad, pues uno salió de la refriega con una cuchillada en la cara y un ojo de menos, y otro con un terrible

garrotazo en la cabeza, y á riesgo de ahogarse, pues sus contrarios le arrojaron al mar. Algunos carabineros pudieron restablecer la calma, despues de auxiliar al que estaba próximo á ahogarse, no sin tener que subir al buque, teatro de la refriega, casi al abordaje.

ALICANTE.—Dicen de Alicante que en la huer-ta ha principiado ya la recolección de la cebada, siendo excelente el aspecto que ofrecen todos los sembrados.

En cambio las frutas escasean por punto general.

VALENCIA.—La cosecha de seda está dando mucho en qué pensar á los habitantes de la provincia de Valencia. El perder de 80 á 100 millones de reales en que se gradua en aquella comarca una buena cria del insecto, merece la pena de tomarse grande interés en el resultado.

Sin embargo, los sericultores mas entendidos confían en que no tendrán una buena cosecha ni mucho menos, pero sí una media cosecha.

CARTAGENA.—Dicen de Cartagena que una de estas últimas tardes cayeron desde una de las ventanas del último piso del cuartel donde se aloja el regimiento de Cuenca, al patio del mismo, dos individuos de dicho regimiento, quedando uno en tan mal estado, que segun se dice ha dejado de existir.

CORREO ESTRANJERO.

PRUSIA.—Berlin 9 de mayo.—La disolución de las Cámaras y el decreto mandando proceder á nuevas elecciones, son medidas consideradas como un indicio cierto de los descos del gabinete de volver á las buenas prácticas del sistema representativo.

En medio de las circunstancias que de dia en dia aumentan la gravedad de las cosas, el conde Bismark ha creído indispensable reunir unas nuevas Cámaras, y despues de dar una prueba de su sincero deseo de reformar el pacto federal con el concurso de la representación nacional, parece esperar que el país responderá á esta política de una manera mas favorable al ministerio que en las elecciones anteriores.

A las nuevas Cámaras será sometido un presupuesto en armonía con las necesidades y circunstancias actuales.

Noticias directas de Copenhague dicen que el gobierno danés ha dado órden de poner su escuadra en pié de guerra.

Todavía no ha sido publicada la respuesta al despacho austriaco del 4 de mayo. Los rumores que habian circulado sobre el en-

tablecerse, y en esto está el peligro. Cada uno se reconcentra y trata de espiar al otro. La jóven es tímida, está cortada y no se atreve á levantar los ojos; la madre está muy decidida á hacer á su hija dichosa, y segun sus proyectos, su yerno ha de andar derecho: en cuanto al suegro, no interviene más que en las grandes ocasiones y su papel será expansivo por el pronto: sus placeres y sus negocios le llaman fuera de la casa, y podrá muy bien batirse la familia sin que él lo sospeche, á menos que esto no ocurra á las horas de reunirse en la mesa.

La habitacion de los esposos está preparada y adornada por la mamá: conduce á su yerno al entrar en la iglesia, con cara compungida, resultado natural de que ninguna se libra, ni aun aquella cuyo talento y educación las ponen á cubierto de esas pequeneces. Enseña el arreglo, el objeto y la comodidad de cada cosa, para la que segun ella ha tenido sus razones. Mr. Deschamps alza la cabeza y no responde, pero se promete interiormente hacer un trastorno general.

Está acostumbrado á tener la ventana á la izquierda y está enfrente; de modo que no podrá dormir de esta manera: cambiará el sitio de la cama.

El espejo está al revés, y el cuadro colocado encima del escritorio le incomoda; allí quiere él colocar el retrato de su abuela que le ha educado, y que quiere mirar cuando trabaja.

los Capuleti: es preciso cuidar mucho de no mezclarlos: es forzoso clasificar á los Güelfos y á los Gibelinos, de modo que no se coman unos á otros durante la comida; esto exige estensos conocimientos históricos y geográficos del mapa del país.

Despues de la historia de las personas, viene la historia de las cosas.

—¿Veis esa vajilla? Ha pertenecido á mi padre, y yo se la dejaré á Paulina cuando me muera. Su hermano tendrá esta otra de doce cubiertos, es de menos piezas pero mas bonita. Hay pues equilibrio.

Paulina no hace caso de esta noticia; pero su hermano y su marido, cada uno por su parte, quisieran tener lo mas bonito y lo mejor, y empiezan á mirarse de reojo, pensando que tendrán ya que partir la herencia un dia.

—¡Esto es inconcebible! Ese marido que nadie conocia hace un mes, ¿no es un extraño para todos? ¿Por qué se ha de llevar ninguna vajilla?

Cuando está listo, se piensa en vestirse. La desposada tiene puesto su mas caro vestido nuevo, pero va á ponerse joyas y encajes por la primera vez de su vida, placer que hace olvidar todas sus mas serias reflexiones. La madre está encantada: nadie creará en la ciudad todas las maravillas que van á desplegarse á los ojos de los convidados. Mr. Deschamps conviene consigo mismo en que tiene una mujer bonita, que tiene un aire modesto y distinguido y que hará bien en irse acostum-

brando á ella poco á poco para llegar á amarla, mas tarde. Despues de pensar esto se aventura á decir á su esposa algunas galanterías, lo que hace pensar á esta, aunque no contesta á nada; y si su marido fuera siempre así, no sería muy desagradable. A pesar de esto, mira con el rabo del ojo cierta verruga que tiene su marido en la mejilla, y que nunca le ha parecido tan grande; decididamente, aunque se acostumbre á su voz, lo que es á su verruga tan mal colocada, ¡Dios mio! Y si esa carnosidad es hereditaria... ¡hay por qué estre-mecerse!

Os dispense de aquel sempiterno día: ya sé que no en todas partes es lo mismo, y que los elegantes de provincia han adoptado la moda de París, tomada de los ingleses, de irse á correr las aventuras en tele á tele, despues de la bendición nupcial, y á pasar la luna de miel en el misterio de los viajes. Pero esto es la escepcion, y yo hablo de la regla general. Volvamos á la instalacion de los dos esposos en su casa, ó mejor dicho, en sus habitaciones.

Una mañana, entra en ellas la suegra, y se sorprende de verlas todas trastornadas.

—¿Qué es esto? ¿qué haceis aquí?—preguntó aterrada.

—Estamos arreglando los muebles.

—¿Cómo arreglando? Decid mas bien que todo lo desarreglais. Y está todo tan cómodo, tan bien puesto; ¿dónde van ustedes á colocar esa cama

vio de tropas de Hesse á Dantzig, sobre la retirada de las tropas prusianas de Rastadt y sobre el establecimiento del 8.º cuerpo de ejército delante de Darmstadt, no se han confirmado hasta hoy.

La resolución de la dieta germánica sobre las guarniciones federales ha tenido por objeto impedir un aumento de las tropas prusianas en Maguncia. Hoy reina cierta calma en esta capital.

FRANCIA.—Una correspondencia financiera de París fecha del 10, juzga así el estado de los valores de aquel mercado:

«La liquidación de abril, que calificamos de temible en nuestra última revista, y cuyos peligros parecían haber acrecentado la gran depreciación de todos los valores en los primeros días de la semana, se ha hecho en baja, pero con una facilidad que honra á nuestros hombres de negocios. Las pérdidas han sido grandes: unas se conocen, otras se adivinan; pero en suma, el mercado, aunque conmovido profundamente, hace alarde de una firmeza que no era de esperar de las diferencias espantosas que acusan, no solamente los cambios de fin de marzo y de fin de abril, sino los de la semana precedente y la última.

En el espacio de ocho días han descendido: el 2 por 100 francés 2 francos; el 4 1/2, 3; el mejicano 6-50, y el italiano 7-50. En parte ha salvado á la especulación la continuación de la baja, de manera que la parte más considerable de la baja afecta á los títulos que están en cartera.»

—París 12 de mayo.—Ayer circularon en esta capital grandes rumores sobre una doble tentativa hecha para impedir el inmediato rompimiento de hostilidades entre la Italia y la Alemania. Decíase por un lado que el Austria se mostraba dispuesta á dejar que un Congreso europeo examinase la cuestión de Venecia, siempre que á este Congreso se sometieran el arreglo de los cambios territoriales ocurridos en Italia después de la paz de Villafranca y la cuestión de los ducados agitada por la Prusia. Decíase igualmente que Guillermo I vacilaba, vista la actitud de casi toda la Alemania, en ser el primero en romper la paz ó iniciar una lucha contra las potencias germánicas.

La convocación del nuevo Parlamento prusiano se sigue atribuyendo al deseo de consultar la verdadera opinión de la Prusia para que si esta es tan belicosa como la del conde de Bismark, quede el rey á cubierto de la acusación que se le dirige por romper los antiguos lazos existentes con el emperador de Austria.

No se puede dar, sin embargo, mucho crédito á estas esperanzas pacíficas. Lo que si se puede asegurar es que la magnitud misma de la guerra y la actitud en que se ha colocado la Rusia producen cierta vacilación en Berlín como en París y que se desea ver si el Austria, amenazada así en Italia como en Alemania, se lanza la primera á luchar como en 1859.

De todos modos la verdad es que la situación no ha cambiado, siquiera ostensiblemente parezca otra cosa.

Se habla mucho estos días de la política francesa en Roma y de los proyectos de este gobierno respecto al ejército de ocupación. Unos dicen que el gabinete francés, en vista de las eventualidades

que se preparan en Italia, había decidido suspender la evacuación de Roma y reforzar el cuerpo de ocupación de los Estados Pontificios. Otros añaden que la Francia, por medio de su embajador en Roma, ha preguntado al Santo Padre si creía conveniente, en la situación actual de Europa, se aumentase hasta 25,000 hombres el ejército de ocupación; á lo cual contestó Pio IX que la Francia era dueña de hacer lo que tuviese por conveniente; que él por su parte confiaba en Dios.

Y no falta tampoco quien asegure que al primer cañonazo, no solo el ejército francés permanecerá en Roma, sino que ocupará una parte del reino de Nápoles si allí se inicia la guerra civil. Yo no juzgaré de la mayor ó menor probabilidad de estas noticias; pero sí diré á Vd. con datos autorizados que el gobierno francés no ha decidido nada sobre el particular, y confía en que el gobierno italiano que es el primer interesado en el cumplimiento del tratado de 15 de setiembre tomará todas las medidas necesarias para quitar todo pretexto al mantenimiento de la ocupación francesa.

Las noticias de Nueva-York que alcanzan al 2 del actual nos han traído hoy la nueva del bombardeo de Valparaiso, de que no doy á Vd. detalles, aunque pocos son los que hemos recibido por los despachos telegráficos, porque le supongo perfectamente enterado de ellos como cuestión que atañe tan directamente á la honra del pabellón de España. La noticia ha producido en esta capital una excelente impresión, particularmente en la colonia española á que me honro de pertenecer. Y así debía suceder en efecto, porque los españoles de aquí y de todas partes vemos en la noticia la señal evidente de que empiezan á ser vengados los ultrajes que se nos han inferido en la honra de nuestra patria, cuyo nombre quedará en aquellos lejanos países á la altura que le corresponde.

—Segun las noticias que publican los periódicos franceses, la langosta causa estragos en la Argelia. En algunos puntos los campos aparecen completamente devastados por el terrible insecto que con rapidez asombrosa se traslada de unos á otros, dejando por todas partes destruida la cosecha. Parece que el trigo es la planta que menos ha sufrido.

—Las noticias relativas á la guerra europea presentan un aspecto menos belicoso á consecuencia actitud del gobierno ruso. Con referencia á despachos telegráficos se sabe que Rusia había propuesto un desarme simultáneo, y Prusia y Austria habían aceptado en principio la proposición, si bien no se sabía aun que Italia hubiera dado igual asentimiento. Falta aun saber el resultado definitivo de estas gestiones.

—Marsella 12 de mayo.—Hoy no es un secreto ya para nadie, ó al menos es general la creencia de que el marqués de los Castillejos vino desde París á este puerto con objeto de embarcarse en una balandra inglesa, cuyo destino se ignoraba. Si trajo esta intención, lo cual yo no puedo asegurar, lo cierto es que no pudo llevarla á efecto, quizá por lo arrojado de su carácter. No habiendo guardado ninguna reserva en su venida á esta plaza, y estando prohibida la permanencia en ella

de los emigrados españoles, la policía pudo vigilarle, y al tener noticia de su proyecto ó de los proyectos que se le atribuían, el prefecto telegrafió á París, de donde recibió la orden de internar al marqués de los Castillejos. La intimación que éste recibió del prefecto parece que ha sido lo que le obligó á volver á París.

Repito á usted lo que se dice sin garantizarlo, por mas que mucho hayan compaginado estos rumores con la vigilancia que los periódicos de Madrid han dicho que se ha guardado en las costas de la Península, haciendo que las recorrieran la fragata *Navas de Tolosa* antes de recibir á su bordo al general Lersundi, y posteriormente la fragata *Gerona*.

Hablando de otra cosa, ya debe usted saber que se ha verificado el embarque de parte de los reclutas italianos. Con este motivo es grande la animación que desde hace algunos días reina en la plaza Real. Centenares de súbditos italianos casi todos obreros piemonteses, se hallan amontonados allí por la mañana delante de las oficinas de la sociedad de Beneficencia italiana, esperando que se les faciliten medios para volver á su patria, y cantando, para distraerse durante la espera, el himno de Garibaldi.

La ausencia de los italianos está á punto de producir un conflicto, porque naturalmente los fabricantes de ciertas industrias cuyos beneficios no son grandes, encontrarán algunas dificultades para reemplazar á unos hombres que se contentaban con módicos salarios. Aun en los grandes establecimientos se empleaba con preferencia para trabajos de fuerza á los piemonteses, los cuales resisten mas trabajo y son menos exigentes. Los obreros franceses son los únicos que se alegran de su partida; cuentan con el beneficio que podrá resultar para ellos de la falta de brazos.

ITALIA.—Florenca 9.—Siguen los preparativos militares en grande escala; pero cada día es mas general la creencia de que la guerra empezará por Alemania antes que en el Véneto.

Las palabras pronunciadas por el emperador en Auxerre han producido grandísima sensación, interpretándolas todo el mundo como ofrecimiento terminante de su participación en la guerra á favor de Italia.

El gobierno sabe que los partidarios de los Borbones en Nápoles están preparados y dispuestos para echarse al campo tan pronto como se dispare el primer tiro contra los austriacos, y para combatirlos conservará, á pesar de la guerra, en las provincias napolitanas hasta cien mil hombres del ejército regular. Ya se han descubierto algunos comités borbónicos y se ha preso á bastantes personas por sospechosas.

El decreto que ha dado el gobierno para armar los voluntarios dice terminantemente:

«Se aprueba la formación de cuerpos de voluntarios italianos para operar en union con el ejército regular. El general Garibaldi es nombrado comandante de dichos voluntarios. Los voluntarios usarán la bandera nacional y prestarán juramento al rey y á las leyes.»

La municipalidad de Mesina ha destinado trein-

ta mil francos á la tripulación del primer buque que se distinga en la guerra.

En Nápoles se ha abierto una suscripción para formar un batallón de estudiantes de la universidad.

Continúan las ofrendas de los ayuntamientos á favor de los militares que ejecuten acciones dignas de premio durante la guerra.

En los círculos semi-oficiales se niega que haya sido invitado el gobierno italiano á ningún Congreso europeo.

No es cierta la noticia que corrió ayer de que los austriacos habían evacuado los distritos próximos al Pó. Los venecianos han evacuado la universidad de Padua. Dícese en Venecia que el gobierno del Véneto se va á trasladar á Udina.

El primer cuerpo de ejército al mando del general Cialdini tiene seis divisiones; el segundo que manda el general Durando cuatro, y tres respectivamente el tercero y cuarto, que mandan Della Rocca y Cuchiarì. Los cuatro cuerpos tienen un efectivo de 150,000 soldados, colocados en la frontera del Véneto.

Casi todos los batallones de milicia nacional que han sido movilizados se dirigirán á las provincias meridionales para combatir el brigandaje.

El príncipe Napoleon continúa aquí y se asegura que á personas de su confianza manifiesta lo poco conforme que está con la actitud agresiva de Italia.

El curso forzoso de los billetes de Banco está produciendo sus naturales consecuencias. Se ha establecido un gran ágio sobre el oro.

### DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

París 13.—El banco de Lóndres ha subido el descuento al 10 por 100, y el gobierno inglés ha autorizado para aumentar la emisión de billetes si lo creyera necesario.

El gobierno austriaco ha publicado un decreto prohibiendo la esportación de armas y municiones de guerra.

París 14.—Southampton.—Se confirma el bombardeo de Valparaiso. Cálculanse los daños en 15 ó 20 millones de dollars, la mayor parte en propiedades de comerciantes ingleses, franceses y americanos.

Se asegura que Mendez Nuñez tiene instrucciones para bombardear otros puertos de Chile y el Perú. En esta última república reina grande agitación.

Todos los efectos de mobiliario que había en el Callao se han internado á lugares seguros.

Se fortifica á Guayaquil con cañones que se han recibido del Perú.

En Quito se ha firmado un convenio, por el cual Chile y el Perú se comprometen á subvencionar al Ecuador durante la guerra.

## La Abeja Montañesa.

SANTANDER 16 DE MAYO.

Al hacer una reseña de la esposicion de

La alcoba va á quedar á oscuras. Estaba cien veces mejor en aquel rincón.

—A mí me gusta mas donde la he puesto.

—Y tú, Paulina, ¿no dices nada? ¿dejas que hagan lo que quieran en tu casa, en tu reino, como si dijéramos. Ya sabes que una mujer debe ser la reina en su casa, no lo olvides jamás. El marido manda en todos los negocios exteriores; pero la mujer en todos los del interior. Tú eres la que debe determinar el trastorno de los muebles, y no debes determinarlo sino consultando conmigo.

—Señora,—dice Mr. Deschamps con un tono glacial.—Paulina es completamente de mi opinión y hemos procedido de comun acuerdo, y con permiso de usted, lo que hemos hecho está perfectamente hecho.

—¡Dios mío! —exclama la suegra aterrada.

Después de un momento se serena viendo que su autoridad no se obedece, y trata de hacer una retirada honrosa con el objeto de no desprestigiarse del todo.

—Aun me llamas señora, y habías prometido sin embargo decirme mamá.

—Ya soy algo viejo para eso, señora.

Paulina opina que tiene razón, pero se guarda bien de dejar adivinarlo.

—Vamos, con el tiempo.....

La madre está decidida á no incomodarse: mira desclavar la colgadura de la cama y colocarla en otro sitio, y no dice nada, pero no es dueña

de gran espectáculo es la comida, á la que se han convidado á todas las personas notables, y el baile al que se ha invitado á todo el mundo. No tengo necesidad de añadir que la negociadora triunfa y lleva en su cabeza un adorno de flores procedentes de su guarda-ropa, que enseña con orgullo un magnífico brazalete, regalo de la novia, y un alfiler no menos bello, ofrecido por el feliz que ella ha hecho con su maña.

Siempre se ven en estas solemnidades fisonomías que no se encuentran los días ordinarios: parece que se las encierra en un armario, y que se las saca de allí cuando se necesitan. Toda la casa está revuelta: se ha alquilado á la mejor cocinera para hacer la comida, se han pedido á París los pescados y los platos de dulce, se tienen lacayos prestados por los amigos, se saca la porcelana, la plata y las mantelerías de gala; es un jaleo, una agitación que no tiene ejemplo. En cuanto los extraños se van después de la ceremonia, los amos se mezclan á los criados: la ex-señorita y su madre ponen la mesa, el padre se va á la cueva á buscar los vinos, y el cuñado se pasea con los brazos cruzados, bromeando con las criadas, y á falta de estas, con su madre y hermana. Se ruega á la novia que escriba el nombre de los convidados á fin de colocarlos, lo que es una operación capital en provincia. Cada nombre se acompaña con un comentario y de una biografía, en cada ciudad se encuentran en pequeño los Montescos y

Los jarrones de la chimenea le disgustan: de modo que él traerá otros y se suprimirán aquellos. La percha que está en el gabinete ocupa un sitio que él necesita, y en cuanto á los vestidos de la novia estarán mucho mejor en un cuarto oscuro que hay detrás de la alcoba.

¡Qué sé yo! mil reformas. En las casas y en los Gobiernos todo se vuelven reformas.

De una ojeada lo ha visto todo, pero es aun muy temprano para dar la campanada. Al día siguiente temprano se hará todo lo que desea; se verá instalado á su gusto y ya no habrá remedio. La suegra le arranca cumplimientos forzados sobre lo que ella ha dispuesto para él, y le hace recomendaciones que él se guarda muy bien de contradecir: Paulina lo sigue en silencio prosa de sus pensamientos: ha visto á su primo en la iglesia durante la ceremonia, y le ha parecido triste: ve que su suerte está ya fijada para siempre, y se pregunta si será dichosa: su marido la dá miedo y no podrá nunca hablarle con confianza; lo que puede prometer es obedecerle á la fuerza. Eso cree ella de buena fé; pero los años vienen, las impresiones cambian, y con el tiempo, ni aun esa obediencia guarda siquiera para aquel que tanto miedo la infunde.

El día de la boda, en provincia, hay cien ocupaciones é incomodidades. Se detiene á los testigos, á los parientes y á los amigos íntimos á un almuerzo sans facon preparado 15 días antes. La represen-

sementales que tuvo lugar en esta capital el domingo último, nos limitamos al papel de meros narradores, por cuanto en aquellos momentos no podíamos hacer otra cosa. Mas ya anunciábamos que en otra ocasión emitiríamos algunas observaciones acerca del importante ramo de la ganadería, por lo que respecta á nuestra provincia, en donde hasta ahora se ha mirado esa riqueza, si no con una absoluta indiferencia, al menos con cierto descuido muy poco conveniente, que si se prolongase haría de todo punto imposible toda mejora y adelantamiento.

Haciendo uso de aquella reserva, empezaremos hoy á tratar esta cuestion con alguna latitud, y aprovecharemos al mismo tiempo algunas ideas que se vierten en un opúsculo que acaba de dar á luz, animado de un celo y entusiasmo ardiente por el bien del país, nuestro apreciable amigo D. Gervasio Gonzalez de Linares.

Es preciso convenir en que aquí no se ha logrado todavía hacer comprender á la masa general de los labradores que el sistema rutinario que vienen siguiendo es absolutamente infecundo para desarrollar una verdadera industria agrícola. Aferrados á las prácticas de sus antecesores, no quieren oír hablar de reformas; y menos si estas exigen, como es la verdad, mayor atención, mas asiduos cuidados y otra porcion de condiciones desconocidas para ellos que no quieren tomarse el trabajo de aprender.

Pues bien: téngase entendido que hay necesidad de emplear los medios, si se quiere llegar al fin; y los medios para mejorar el cultivo en nuestro país se hallan indicados con abundante copia de datos y razonamientos en el opúsculo antes citado, que nos proponemos dar á conocer, en la persuasion de que solo insistiendo un dia y otro dia en la tarea de aconsejar lo conveniente es como se podrá alcanzar que la masa general de labradores adquiera el convencimiento y adopte resueltamente las reformas que se le proponen.

Con relacion á la cria del ganado vacuno, de tan fácil aumento en esta provincia, de la manera indirecta que es posible se ha procurado influir en la mejora de las razas indígenas, por medio de esas exposiciones anuales que tantas veces hemos aplaudido; pero no se ha hecho todavía una modificación que juzgamos oportuno indicar y recomendar en el reglamento que rige para la adjudicacion de premios.

Nosotros echamos de menos el estímulo para dos objetos que á toda costa deberian alcanzarse, á saber: para el acebonamiento de reses, y para la aclimatacion de razas exóticas de vacas destinadas á producir gran cantidad de leche. Ambas cosas merecen, en concepto nuestro, una proteccion decidida, porque ambas pueden contribuir poderosamente á desarrollar la importancia de la riqueza pecuaria hasta un grado que acaso parezca increíble para los desconfiados, ó para los que no quieren salir del estado actual por indolencia habitual.

Dos ó mas premios, de cierta importancia, debieran destinarse como estímulo para los que se dedicaran á introducir en el país esas dos mejoras, y esos premios ofrecerian mas positivos resultados, mayores ventajas y ganancias, que los que se dedican á premiar sementales como algunos de los que se han presentado en las exposiciones de novillos. Materia es esta digna de fijar la atencion de la Junta de agricultura, la cual creemos que no la despreciará, y adoptará dentro del círculo de sus atribuciones las medidas conducentes al objeto.

COMUNICADO.

«Sres. Redactores de LA ABEJA MONTAÑESA.

Muy Sres. míos: he visto los comentarios que LA ABEJA del 28 de Abril último se permitió hacer, (son sus palabras) por ausencia de D. Fabian Hernandez, y lo que este se permite decir, con fecha 6 del corriente, sobre mi comunicado inserto en aquel número de ese periódico. No esperaba tan completa justificacion de mis quejas, y por consideracion á cuantos no medran ni gozan con escándalos, de todo prescindo, menos de acreditar la exactitud de mis afirmaciones: puestas en duda por V. I., y negadas por el Sr. Hernandez, sobre la prioridad de mis trabajos y autorizaciones para publicar el libro Becerro. Adjuntas son, por tanto, copias de dichas autorizaciones, y de artículos de la Ley de Propiedad literaria que prueban mi esclusivo derecho á publicar dicha obra al menos con preferencia al Sr. Hernandez; cuya mas antigua autorizacion es de Noviembre último, segun los documentos que ha publicado.

Ya que estoy con la pluma en la mano, diré que siento hayan aludido VV. á mi colaboracion en LA ABEJA, poniéndome en el caso de manifestar que no he escrito para ella sino unas memorias de los Garci Lasos, y que cuanto escriba en adelante para cualquier periódico, irá firmado; sin responder de ninguna otra cosa.

Queda de VV. siempre afectísimo paisano y S. S. Q. B. S. M.—Angel de los Rios y Rios. Madrid 13 de Mayo de 1866.

(Copias á que se refiere el comunicado anterior.)

«Semanaria mayor.—Sala de Gobierno.—Póngase de manifiesto á D. Angel de los Rios, por el Secretario Archivero, que presenciara el trabajo, el libro Becerro á que se refiere en su solicitud; por el tiempo de diez dias y las horas que prudencialmente juzgue bastantes el ya expresado funcionario, á fin de que pueda, dentro de dicho tiempo, corregirse, teniendo á la vista referido código, la copia que tiene sacada de otros fidedignos de que hace mérito; devolviéndosele la Real orden presentada, y la comunicacion de la Academia de la Historia de que hizo entrega al Secretario. Lo acordó y rubricó el señor Regente de esta Audiencia de Valladolid, á 4 de Julio de 1860.—Está rubricada.—Lusarreta.—Es copia literal.—Lusarreta.

Ministerio de Fomento.—Direccion general de Instruccion pública, Archivos y Bibliotecas.—De Real orden comunicada por el señor Ministro de Fomento, digo, con esta fecha, al Archivero de Simancas lo que sigue:

«La Reina, (q. D. g.) accediendo á una instancia de D. Angel de los Rios y Rios, se ha dignado mandar que, por los empleados de ese Archivo, se confronte de oficio, con el libro Becerro mandado formar por el señor Rey D. Alonso XI, la copia que, al efecto, el mismo Rios presentará.»

Lo traslado á usted para su conocimiento.—Dios guarde á usted muchos años. Madrid 1.º de Abril de 1864.—El Director General, Victor Arcau.—Sr. D. Angel de los Rios y Rios.

Ley de propiedad literaria, de 10 de Junio de 1847. Art. 6.º «Corresponde la propiedad, por 25 (años) contados desde el dia de la publicacion, á los que den á luz, por primera vez, un código, manuscrito, mapa, dibujo, muestra de letra, ó composicion musical, de que sean legítimos poseedores, ó que hayan sacado de alguna Biblioteca pública con la debida autorizacion.»

Art. 10. «Nadie podrá reproducir una obra agena, con pretexto de anotarla, comentarla, adiccionarla, ó mejorar la edicion, sin permiso del autor.»

«El de adiciones ó anotaciones á una obra agena, podrá no obstante darlas á luz por separado; en cuyo caso será considerado como su propietario.»—Son copias.»

Notamos con sentimiento que la esceseiva susceptibilidad del señor Rios y Rios no le permite ver clara y distintamente la actitud en que se ha colocado LA ABEJA en la cuestion suscitada entre dicho comunicante y el señor Hernandez. Dice el primero que nosotros hemos puesto en duda sus afirmaciones. ¿Cuáles? ¿en dónde? Nosotros hemos dicho, y volvemos á repetirlo, que la primera noticia que teníamos de los trabajos hechos por el señor Rios para la publicacion del Becerro de las Behetrías, así como de los títulos legales de que, para su empresa, se hallaba provisto, era la que nos dió La Correspondencia. Esto, como no podrá menos de comprenderlo el señor Rios, no es poner en duda sus afirmaciones.

Manifiéstase resentido este en su precedente comunicado, porque, segun dice,

hemos hablado de su colaboracion en LA ABEJA, con cuyo resentimiento no nos honra gran cosa el señor Rios. Por de pronto adviértase que nosotros no hemos llamado colaborador al señor Rios, ni hemos dicho que colaborase en LA ABEJA lo cual efectivamente equivaldria á echar sobre él el tanto correspondiente de responsabilidad de nuestros modestísimos escritos. Lo que hemos dicho es que LA ABEJA habia tenido la honra de publicar algunos trabajos suyos; y no por hacer ostentacion de este título que tenia por garantía la importancia literaria de nuestro paisano, sino para apoyar la aseveracion que habíamos hecho antes de que los trabajos del señor Rios, como suyos, serian de mérito no comun. ¿Hay en todo esto nada que perjudique el buen nombre del señor Rios por muy alto que quiera colocarle?

Es cierto, efectivamente, que lo único que este señor ha publicado en LA ABEJA han sido unos artículos sobre los Garci Lasos; pero nos cumple advertir, á este propósito, ya que ha tomado la precaucion de firmar todo lo que en adelante publique, á consecuencia de haber hecho nosotros la manifestacion de que tanto se ha resentido, que los citados artículos nos fueron remitidos por su autor sin pedírselos, y que salieron á luz sin firma porque así nos lo previno el señor Rios.

Nada mas tenemos que objetar al comunicado de nuestro paisano, á quien recomendamos muy encarecidamente vuelva á leer las cortas líneas que hemos escrito al insertar los comunicados á que se refiere en el de hoy.

Por lo que hace á los comprobantes que le añade, solo atañen á la cuestion principal, que es de incumbencia esclusiva del señor Hernandez, á cuyo cargo dejamos la contestacion, si es que quiere dar alguna.

GACETILLAS.

**Teatro.**—Hemos visto una circular del representante de la Empresa, en que se escita al público para que acuda á abonarse, porque de otra manera los esfuerzos y sacrificios de aquella serán estériles para sacar á nuestro teatro del abatimiento en que se encuentra.

La suficiencia de los artistas, suficiencia reconocida por el público, y la rectitud de la Empresa, abonán á esta para dirigir la escitacion citada, á la vez que tiene con los abonados la consideracion de rebajarles un real en el precio de cada entrada, cuando el abono á estas se haga juntamente con el de localidad. Deseamos que la invitacion del señor Alcaráz sea aceptada por el público de Santander, demasiado retraido hace mucho tiempo cuando del teatro se trata.

**Siniestro.**—Lo ocurrido ayer tarde á la hermosa corbeta *Virtuosa*, cargada con 6,000 barriles, al franquearse para la salida de este puerto, produjo una sensacion desagradable, puesto que fué un accidente que apenas podia preverse ni habia motivos para recelar.

El lance, segun nos han referido, tuvo lugar de la manera siguiente: Como el vapor-correo *Isla de Cuba*, acabado de arribar, habia dado fondo hácia el medio del canal, parece que se dudó si esta posicion estorbaria algo para la salida de la corbeta; pero, sea de esto lo que se quiera, es el caso que en una de las bordadas de esta se arremió demasiado á la parte del cantil frente á la escollera de Molnedo y tocó en una peña de las que hay en aquel sitio, varando sin poderse mover; de suerte que al bajar la marea, el buque se tumbó y estuvo á punto de zozobrar.

Afortunadamente se logró mantenerle en esta posicion hasta que en la marea inmediata se consiguió ponerle á flote y conducirlo á fondeadero seguro, donde permanece en la actualidad, segun se dice, con averías de bastante consideracion, tanto que se ha creido necesario proceder á su descarga.

Sensible es este percance, tanto por los perjuicios ocasionados, como porque precisamente ha sucedido el siniestro á un buque tan hermoso que habia llamado la atencion por su porte y elegante construccion.

«Ojo, muchachas!—Ayer hubo grande entrada, una entrada que pudiéramos llamar fabulosa y rotunda del misterio que tiene todo lo desconocido. Hablamos de la entrada del *Isla de Cuba*. ¡Cuántas ilusiones se habrán concebido! Tengo yo una vezida que anoche ya soñó con un indiano y con los goces de que rodearán su existencia los trabajos que aquel ha sabido convertir en pesos fuertes. Como muestra de las elucubraciones que la musa popular ha producido, inspirada por el suceso que hizo soñar á voces á mi vecina, ahí van las siguientes coplitas que hemos pescado al

vuelo entre las que entonaba á grito pelado una turba de chiquillos:

A la Habana me voy,  
te lo vengo á decir,  
á ver si cuando vuelva  
te enamoras de mí.

Niñas, las que estais sin novio,  
preparad vuestros anzuelos,  
que de indianos rozagantes  
ha venido un barco lleno.

**Salon de modas.**—Recomendamos á nuestras lectoras el que en la calle del Correo, número 12, cuarto principal de la izquierda, ha establecido la señorita doña Elisa de Córdoba. Además de lo concerniente á aquel ramo, dá tambien lecciones de dibujo y de francés, todo por una módica retribucion. No dudamos que la señorita de Córdoba, que ofrece sus servicios al público despues de haber perfeccionado sus conocimientos en la capital del vecino imperio, recogerá el fruto que merecen su instruccion y laboriosidad.

Las mañanitas de Mayo.

Si dejo temprano el lecho  
por el amor desvelado  
cuando al sonreír la aurora  
fúlgido sol dora el campo,  
y al cruzar las alamedas  
de tu rostro los encantos  
descubro... ¡bellas son, digo,  
las mañanitas de Mayo!

Pero si al salir de casa,  
aun mis ojos restregando,  
tropiezo con una tuerta  
que incivil me cierra el paso,  
yo, que soy supersticioso,  
—Dios me perdone el pecado—  
digo: ¡qué fatales son  
las mañanitas de Mayo.

Si me despierto tranquilo  
y en el chocolate hallo  
buen sabor y despues de esto  
me sabe bien el cigarro,  
y si al ponerme las botas  
no me retozan los callos,  
son hermosas, hermosísimas  
las mañanitas de Mayo.

Pero si la Maritornes  
me dá el chocolate claro,  
si cuando espero buen dia  
el agua descendiendo á cántaros,  
ó si al coger el chaleco  
veo que estoy sin un cuarto,  
entonces... ¡váyanse al cuerno  
las mañanitas de Mayo!

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Vapor *Isla de Cuba*, de 405 ts., cap. D. L. Rivero, de la Habana y Coruña con pasajeros: 450 cajas azúcar á D. C. Sierra, dulce, tabacos y otros efectos para varios.

Id. *Simeon*, de 47 ts., cap. D. J. Manso, de Bayona con carga general para este puerto y Bilbao. Se ha despachado para Bilbao.

Id. *Capricho*, de 80 ts., cap. D. R. Cerqueiras, de Pasages en lastre.

Quechemarin *S. Juan*, de 17 ts., cap. Munitis, de Bayona con 3,290 tablas á D. J. A. Sarasola.

Id. *Nuestra Sra. del Socorro*, de 31 ts., capitán Echevarría, de id. con 63,200 duelas á D. B. Otero.

Lancha *Industria*, de 10 ts., cap. D. F. Oejo, de Bilbao con carbon á D. D. Perez y Compañía.

Id. *Bonifacia*, de 8 ts., cap. D. A. Garma, de Castro con flejes de madera á D. N. Porrúa.

Polacra-goleta *Dos Amigos*, de 34 ts., capitán Vizcaino, de Pasages con tejidos y otros para varios.

BUQUES DESPACHADOS.

Vapor *Ebro*, de 150 ts., cap. D. A. Corbeto, para Palma y escalas con 2,900 sacos harina y otros efectos.

Polacra-goleta *Minerva*, de 117 ts., cap. D. P. Furió, para Rosas con 1,500 sacos harina.

Patache *Antoñita*, de 19 ts., cap. D. R. Presno, para Gijon con 480 sacos harina.

Goleta *Agapita*, de 19 ts., cap. D. R. Alonso, para Gijon con azúcar y otros efectos.

Quechemarin *Celestina*, de 19 ts., cap. D. F. Aguilera, para Llanes con harina, cueros y otros efectos.

Idem *Pilar*, de 19 ts., cap. D. M. Perez, para Gijon con 462 sacos harina.

CAMBIOS DE HOY.

Londres para el 8 de junio 49-05.

Barcelona á pfs. á 8 div. 1/8 beneficio: á 13 div. par.

Descuento de pagarés 4 1/2 y 5 por 100 anual.

TEATRO.

Funcion para mañana Jueves.

1.º Sinfonia.

2.º La comedia en tres actos, titulada LOS SOLDADOS DE PLOMO.

3.º El baile español.

LA TERTULIA.

4.º El fin de fiesta titulado LAS PRECIOSAS RIDÍCULAS.

A las 8 y 1/2. Precios, los de costumbre.

SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm 3, cuarto bajo.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 5 de Octubre de 1865.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

DISTANCIAS.	PRECIOS.	SEGUNDA Y TERCERA SECCION.		Tren n.º 11.		Tren n.º 3.		Tren n.º 5.	
		Estaciones.		Correo.		Misto.		Misto.	
De San-	Entre	1.º	2.º	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
17 896	7 896	1 25	3 25	8 42	8 50	4 42	4 30		
10 412	2 816	6 25	4 25	8 48	8 50	4 48	4 50		
29 956	9 544	10 75	7 50	9 07	9 15	5 07	5 15		
2 564	7 608	15 25	10 25	9 51	9 37	5 31	5 37		
37 147	6 683	18 50	12 75	9 47	9 35	5 47	5 35		
34 267	4 920	21 25	14 75	10 04	10 06	6 04	6 06		
49 988	7 821	25 25	17 25	10 22	10 24	6 22	6 24		
46 699	2 711	26 50	18 25	10 51	10 55	6 31	6 33		
59 438	2 739	28 25	19 25	10 40	10 42	6 40	6 42		
55 231	2 793	29 75	20 50	10 50	10 50	6 50	6 50		

DISTANCIAS.	PRECIOS.	PRIMERA SECCION.		Tren n.º 8.		Tren n.º 10.		Tren n.º 6.	
		Estaciones.		Correo.		Misto.		Misto.	
De	Entre	1.º	2.º	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
9 615	9 615	3 50	3 75	12 10	11 40				
10 508	8 893	10 25	7 25	12 19	12 01				
23 210	4 702	12 75	8 75	12 31	12 39				
30 794	7 584	16 50	11 25	12 55	12 56				
39 610	8 816	21 25	14 75	1 17	1 19				
50 019	10 409	27 25	18 75	1 40					

### Empresa de vapores españoles correos en las Antillas.

Vapor mensual entre Colon y la Habana.

Orden de los viajes.

IDA.

Día 22 sale de la Habana y llega a Trujillo el 23.  
 25 Trujillo. . . . . el 27.  
 27 Nicaragua. . . . . el 29.

RETORNO.

Día 1.º sale de Colon y llega a Kingston el 4.  
 4 Kingston. . . . . el 5.  
 5 Santiago de Cuba. . . . . el 8.

Se despacha en la Habana por los Sres. San Pelayo, Pardo y compañía y Ramon de Herrera, calle de los Oficios, núm. 58.

PROVEEDOR DE SS. AA. RR.

### ACEITE DE BELLOTAS PARA EL PELO.

PRIVILEGIADO.

Calle de Jardines, núm. 5, tienda, frente al núm. 6 Madrid.

Tres años hace que se descubrió. Un consumo de 94,000 botes para España y el extranjero, justifican su bondad. Se usa con éxito para teñir el pelo, evitar nuevas canas, hacer salir el perdido en calvas recientes ó inveteradas, robustecer el enfermizo, contener su caída, dirigir una buena cabellera, darle brillo, salud y sedosidad. Se usa en todos colores, en todas edades y en cualquier estado de salud. Es antinervioso. Los farmacéuticos lo recomiendan para todo uso, con preferencia á los aceites y pomadas de la perfumería. Igualmente ha merecido la distinción de ser recomendado por *La Iberia, La Bolsa, La Epoca, El Diario Oficial, Las Novedades, La Correspondencia de España, El Pueblo, El Comercio*, de Alicante, *El Norte de Castilla*, de Valladolid, etc. etc. etc.

Nota. Se usa ventajosamente para antes y después de haberse bañado, para contener la caída del pelo, darle brillo, hermosura y suavidad.

Depósitos: Santander, J. Alonso, perfumería y guantero de SS. MM. y AA.—Bilbao, perfumería de Gorostiaga.—San Sebastian, perfumería de Ayestaran.—Vitoria, perfumería de J. Alonso.

Los pedidos se dirigirán á la calle de Jardines, 5, Madrid. 16-30

Muy eficaz contra las inflamaciones é irritaciones de la garganta y pecho, constipados, afonía, (extincion de voz), catarros graves, crónicos, asma, coqueluches y gripe. Esta pasta, de sabor muy agradable, calma la tos y no deja sabor ninguno en la boca. La nombrada de la PASTA GEORGE y su fabricacion al vapor, han valido á su autor dos medallas, una de plata en 1843 y otra de oro en 1845. Fábrica en Paris, rue Taibout, 28. En Madrid, á 10 reales caja, Calderon y Escolar. Provincias, en los depósitos de la Agencia Franco-Española. En Santander, D. Bernardo Córpas.

En la calle Alta, esquina á la iglesia de Consolacion, se espenden vinos superiores á precios muy arreglados. Vino blanco de la segunda hoja, á 32 rs. cantara; vino rioja, á 22; aguardiente de caña y anisado á 30. En el mismo local, se espande el acreditado carbon de turba de la turbera del Puente de San Miguel, á los precios siguientes: 14 cuartos arroba y 6 reales quintal; tomando por partidas se hace alguna rebaja.

Tambien se ha recibido una partida de palma muy fina de la Habana, para sombreros. 8-7

En el pueblo del Astillero se arrienda ó se vende una casa de campo construida de nueva planta, amueblada y con su jardín, huerta y sitio para baño. Las personas que deseen adquirirla puedan avistarse con su dueño D. Francisco Fernandez Gallostra, que habita en Santander, calle de Vargas, núm. 29, piso principal. 15-4

Se vende ó traspasa un establecimiento en la calle de San José, con una magnífica botera. Para su ajuste darán razon en el mismo establecimiento. 6-5

### Crédito Cantabro.

El Jueves 17 del corriente, á las 7 de la noche, continuará la Junta de señores accionistas de la Sociedad la sesion suspendida el 5 del mismo. Santander 15 de Mayo de 1866.—El administrador, Juan Maria Izueta. 3-2

### Tienda del Recreo.

Se ha recibido un gran surtido de cuchillos, cubiertos, tijeras, básculas, hilos, algodones de varios puntos del reino y extranjeros, sedera y adornos para vestidos de señoras, juguetes, bolas para billar, lanas alemanas y del reino, hules y gutaperchas, percalinas y lino, cerda vegetal y muelles, alfalfa, trébol y adolba, cañamon y alpiste, quesos de bola y aceitunas de la reina, sacos de viaje de piel y alfombra. Perfumería y aretes, surtido de moda. 2-2

### Para Cádiz y Sevilla,

con escalas en San Vicente de la Barquera, Gijon, Rivedo, Coruña, Carril y Vigo.

Saldrá de este puerto el 17 del corriente, si el tiempo lo permite, el vapor español CAPRICHIO, su capitán D. Ramon Cerqueiras. Admite carga y pasajeros. Le despachan sus consignatarios señores Pereda y Garcia, Muelle, núm. 18, é informarán los señores P. Larrinaga y compañía, Rivera, 13.

## PILDORAS DE HIPOFOSFITOS DE HOGG

Farmacéutico, 2, rue Castiglione, Paris

Los experimentos que se han hecho en los diferentes hospitales de Paris y de Londres, han patentizado la incontestable utilidad de los Hipofosfitos en general. Los trabajos personales de M. Hogg, aprobados por un gran número de médicos, han confirmado la superioridad de los Hipofosfitos de triple base, *calc, quina y manganesa*. Estas Pildoras se emplean contra las afecciones que provienen de la debilidad de las funciones de la vida animal, particularmente en los casos de pobreza de la sangre, *raquitismo, escrófulas, enfermedad de pecho, neuralgias, clorosis ó colores pálidos, prostracion, estenuacion en las mujeres embarazadas y en las nodrizas, diarreas rebeldes, espermatorrea, fiebres intermitentes y amarilla en los países tropicales*, etc. etc.

Nota. Las Pildoras de Hipofosfitos, tomadas simultáneamente con el aceite de hígado de bacalao, producen mejor efecto.

SE VENDEN SOLO EN FRASCOS DE FORMA TRIANGULAR

Precio: El frasco de 400 Pildoras. 5 fr.—El frasco de 50 Pildoras. 3 fr. Con instrucciones.

En Madrid, Escolar; Moreno Miquel; Sanchez Ocaño. En Santander, B. Córpas; Alcoy, Alfonso; Alicante, Rodriguez Hernandez; Barcelona, Cuyas, Cáceres, Salas; Cádiz, Jordan; Ciudad-Real, Rueda; Granada, Vazquez de Godoy; Coruña, Moreno; Málaga, Rolongo; Murcia, Guerra; Oviedo, Diaz Argüelles; Segovia, Leonor Toledo, Martin Duque; Valencia, Marin; Vitoria, Arellano; Zamora, viuda de Escera; Zaragoza, Rios Blanco.—La Agencia Franco-española, en Madrid, 31, calle del Sordo, antes Exposicion Etrangjera, sirve los pedidos.

### Valor terapéutico del Jarabe de quina ferruginoso de GRIMAULT Y C.ª farmacéuticos, en Paris.

Al resolver un problema reputado imposible por todos los hombres científicos, á saber, la asociacion del hierro y de la quina con el nombre de *Jarabe de quina ferruginoso*, para todas las enfermedades referentes á la pobreza de la sangre, MM. Grimault y compañía, farmacéuticos de S. A. I., el príncipe Napoleon, en Paris, han escitado la envidia y los ataques mas apasionados de sus competentes. Por fortuna la verdad luce siempre y los hombres mas caracterizados están costetes en proclamar el mérito y valor médico de la preparacion de MM. Grimault y compañía injustamente vilipendiada.

A continuacion insertamos un documento importante que recibimos de Alemania, pais que, como es bien notorio, posee los primeros químicos del mundo; es del profesor Kletziuski, esperto de los tribunales, testificando en estos términos el valor del Jarabe de quina ferruginoso. (*Gaceta medica de Viena del 11 de octubre de 1865.*)

M. Grimault ha realizado tanto mas felizmente la reunion de las cantidades relativas de las distintas partes de sus medicamentos, completamente puros y escelentes, cuanto que el hierro disfrazado así, además de tener un gusto agradable, produce una reabsorcion mucho mas rápida que la de todos los medicamentos ferruginosos de todas las farmacopeas. El Jarabe ferruginoso de Grimault es, por lo mismo, una de las preparaciones farmacéuticas mas perfectas, un medicamento ferruginoso verdaderamente científico, y ha resuelto de hecho el problema terapéutico que tanto tiempo se habia estudiado, de administrar el hierro y la quina, bajo una forma sencilla y agradable, de una manera que no deja nada que desear y que satisfice igualmente á todo el mundo.

(Firmado) Vincent Kletziuski, esperto de los tribunales de Viena químico del hospital imperial y real Wieden y profesor de quimica.

Hé aqui tambien los términos en que el embajador de Francia en Viena responde á MM. Grimault y compañía, relativamente á la posicion oficial y científica de M. Kletziuski:

Embajada de Francia en Viena.

Viena 25 de Agosto de 1865.

Muy señores míos: En contestacion á la carta que se han servido Vds. dirigir á V. E. el embajador, tengo el honor de manifestarles que el profesor Kletziuski ocupa en Viena una posicion importante, que goza personalmente de mucha consideracion y pasa por uno de los mejores químicos de Alemania.

El cónsul cancliller de la embajada, (Firmado) Pierret. (5)

### Enfermedades del pecho.

El doctor D. Juan Francisco CHURCHILL, de Paris, autor del descubrimiento de las propiedades curativas de los hipofosfitos de sosa y de cal en las enfermedades del pecho, tiene el honor de prevenir á los señores sus coprofesores de medicina en los países hispano-americanos, que se venden con su nombre varias preparaciones de hipofosfitos que no tienen ningun valor terapéutico, y que al contrario son dañosas para la salud de los enfermos.

Las únicas preparaciones de los hipofosfitos reconocidas y recomendadas por el doctor CHURCHILL son los jarabes de hipofosfito de sosa, de cal y de hierro, y las pildoras de quina y de manganesa preparadas por Mr. Swann, farmacéutico-químico de la familia real de España, 42, rue Castiglione, Paris, á quien se han de dirigir todos los pedidos, sea directamente, sea por medio de una casa de comision.

Precio del frasco en Paris: 4 francos. 1s 5

### NO MAS FUEGO.

40 años de buen éxito.

El linimento BOYER-MICHEL, de AIX (Provence), reemplaza el fuego sin dejar huella de su uso, sin interrupcion de trabajo y sin ningun inconveniente; cura siempre y con rapidez las cojeras recientes ó antiguas, los esquinces, mataduras, alcanes, moletas, debilidad de piernas, etc. etc.

Se vende en Paris en casa de los Sres. Darvaux, rue de Jouy, Menier, Renault Truelle, Lefebre, etc. etc. En provincias en casa de los principales farmacéuticos de cada ciudad. Precio en Francia 3 francos; en España, 26 reales.—Depósito: en Santander don Bernardo Córpas.—La Agencia Franco-Española, en Madrid, 31, calle del Sordo, (antes Exposicion Etrangjera, calle Mayor, núm. 10), sirve los pedidos. 15